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環境保全・保健福祉委員会 寺尾信司 

１０月８日（火）、例年恒例の早朝清掃を行ないました。今にも雨が降りだしそうな天気のなか、駅 

前を中心に西条祭りを気持ち良く過ごせるようにメンバー一同、精を出しました。図書館に寄贈し 

た「つくばい」も年に１度ですが、きれいに磨きあげました。 

  早朝の散歩が日課の方も多く、早朝に慣れているメンバーは朝の５時６時代の作業はお手のもの。 

短時間で西条駅周辺はピカピカになりました。もう少しゴミを拾いたい方もいらっしゃったようで 

すが、大変お疲れ様でした。今後とも環境保全・保健福祉委員会の事業に御協力をお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

                

               

 

 

 

2013-2014年度ライオンズクラブ国際協会会長               バリー・J・パーマー  

2013-2014年度ライオンズクラブ国際協会 336-A地区ガバナー      松 前 龍 宗  

2013-2014年度 ２Ｒ４Ｚ 西条ライオンズクラブ会長             原   育 雄  



 

 

 

＜リーダーシップ（指導力育成）研修会に参加してきました＞ 

                                        幹事 高橋雅顕 

【 会議開催日時 】１０月１２日（土）１４：３０～ 

標記の研修会に参加しました。 

講師は今治中央ＬＣ元地区ガバナー西原 透さんが務められ、研修会の目的として挙げられている 

次の 5 項目について等を講演されました。 

①自己を高め、自己完成を目指す 

②リーダーシップとは 

③指導力を発揮するとは 

④人や組織を動かすための 3 つの力 

⑤人間性の理解と尊重が大切 

以上のお話のあと、参加者各自が理想としているリーダーを順番に発表してください、という言葉 

に、眠気もふっとび、他の方々のお話を聞いてなるほどと感心している間に私の番になり、「楽天の 

星野監督です。アメとムチの上手な使い分けが出来るというところ、尊敬してます」となりました。 

また、後から思ったのですが、先ごろ話題となったテレビドラマの「半沢直樹」、皆さんご存知でし 

ょうか？ 銀行を舞台としたお話でしたが、この主人公が社会や会社の矛盾や理不尽と熱く戦い 

「やられたら倍返し」と、すごむところなんかは、スカッとしてよく言った！と拍手したくなるよ 

うな人物像で描かれている人で、長いものに巻かれろ的な会社組織にあっては、大変煙たい存在か 

もしれませんが、私は、理想のリーダーの一人に挙げたいと思いました。何か、西条ＬＣ会長に似 

ているような似てないような・・・？ 

また、理事会の進行方法、参加者行動への対応策ということで、進行を妨げる参加者の行動を管 

  理し、全員にとって生産的な環境を作り出す方法のお話は、特に勉強になりました。 

若いＬＣのみなさん、万障繰り合わせて、ぜひとも研修会に参加してみてください。 

私にとっては、漠然とした思いや考えが、言葉として整理され、理論に基づくことによって、人を 

動かすことが出来るということを考える、場を与えてくれた研修会でした。 

これからのリーダー役を担う方々、是非！おすすめです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

午前６時より清掃奉仕をした後の例会には朝食が準備されました。バイキング方式で、各自お好みの 

ものをチョイス。奉仕活動を終えた爽快感といつもと違った形式に食欲も増し、一同大満足でした。 

 

 

 

 



 

～ アラモアナライオンズクラブ エミコ・スギノ 来西 ～ 

                                           YCE国際関係委員長 寺川 治美 

   姉妹クラブの、ハワイ・アラモアナライオンズクラブよりエミコ・スギノさんが知人のジョン・ストーンさんと10月 

13日から10月20日まで来西され、西条祭り・新居浜祭りを見物され西条ライオンズメンバーとも親しく交流さ 

れました。到着日は10月13日の20時20分と遅い到着では有りましたが、松山空港まで西条ライオンズから花 

山L・育子夫人と寺尾Lが出迎えに行かれました。 

   2012年に亡くなられたヨシオ・スギノLの告別式参列のお礼と西条祭り見物を兼ねて、5度目の西条を訪問さ 

れました。 

 15日の西条祭りはあいにくの台風で小雨の中でしたが、御殿前に集合している7台のだんじりを見物し、そ 

の時にエミコさんが感激されたのか、ヨシオLの写真を出して西条祭りを、ヨシオLに見せていました。何度か 

訪れた時、2人で仲良く見物した西条祭りを、懐かしく思い出して偲ばれたのでしょう。 

    16日はフィナーレの川入りを明比Lのお世話で見物し、だんじりのちょうちんの灯りが幻想的にゆらゆら揺れ 

   る川入りを、間近で見物され、たいへん喜ばれて記念写真を沢山取られていました。 

  17日は有志18名(LL4名)でウェルカム・パーティーを宿泊先のホテルで開催し、少しの時間で有りましたが、 

クラブメンバーと同席のライオンレディたちとも親しく交流を深めました。 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

その時にエミコさんが挨拶されました挨拶文を紹介しておきますので、 

御覧になって下さい。西条ライオンズクラブとは親しい友人であり、い 

つまでも友情は忘れませんと挨拶がありました。 

   

 

２０１３．１０．１７ 

西条ライオンズクラブの皆様へ 

 

私の名前はエミコ・クボタ・スギノです。カウアイ島の砂糖農園で生まれました。 

家族は４人の男兄弟の中で私だけ女の子でした。 

父は広島出身で母はハナぺぺという所の出身です。カウアイ島ではハワイ大学に行くために勉強 

をし、１９４８年ハイスクールを卒業して、ハワイ大学に入学するためにホノルルにいきました。 

そしてマウイ島から来ていたヨシオ・スギノと出会いました。 

私たちは４年間ハワイ大学で過ごしました。 

彼は卒業後陸軍に入り、私は教師になりました。ヨシオがカリフォルニアの陸軍基地に勤務の時 

私たちは結婚し、韓国に勤務している間に私は最初の女の子を出産しました。 

幸運なことに間もなく朝鮮戦争が終り、ハワイに帰ってくることができました。 

彼は間もなくエアポートライオンズクラブに入会し、西条ライオンズクラブと姉妹クラブになる 

ことができました。 

ヨシオと私にとって、一緒に西条ライオンズクラブを訪問でき、お祭りを楽しめたことはとても 

良い思い出になっています。 

１９９５年彼が癌を患った時、私はとても落胆し悲しみましたが、私たちは彼の調子のいい時に 

は日本を訪問し、皆様との友情を長い間続けてきました。 

西条ライオンズクラブの友情には本当に感謝しています。１月の彼のお葬式にも悲しみを共にわか 

ちあってくれて、本当にありがとうございました。 

あなた方の親切、友情はいつまでも忘れません。 

ＤＯＭＯ ＡＲＩＧＡＴＯＵ ＧＯＺＡＩＭＡＳＵ。 

最後にヨシオの４４年間のライオンズクラブでの活動を誇りに思います。 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

18日は新居浜祭りの川西地区を一宮神社で見物し、西条祭りから新居浜祭りまでたっぷりと堪能して頂 

きました。 

   長旅の疲れも見せず、何によりも明るく、83歳とは思えぬ元気さで、少し足が悪いので杖をつかれていますが、 

滞在中は沢山見物され、交流会も参加して頂き大変喜ばれて、20日新居浜駅から福岡へ出発されました。 

『 西条ライオンズクラブメンバーの方々には大変お世話になり感謝していますと共に2015年のハワイ開催の 

ライオンズクラブ国際大会で逢いましょう 』 との事でした。 



  

 

 

  

 「西条だんじり」の伝播（ルーツ）に関する一考察   Ｌ．太田正宏 

 

   西条祭りや「だんじり」に興味がない方には大変失礼します。興味がある方は、あくまで私の個人的 

な考察であることを前提にご一読いただければ幸いです。 

   西条だんじりの伝播（ルーツ）については、起源や歴史を記録した文献がほとんどないことから、西 

   条祭りの歴史的背景の中で最も興味深い謎の一つとなっています。 

現在、私が知っている２つの説と、これに対する個人的な考察について短文整理したので以下に記述し 

ます。多少、文献の記述内容について記憶が飛んでいるので理解できないところもあるかもしれません 

が、ご容赦願いたい。 

 

河内・誉田（こんだ）八幡宮「藤花車（ふじだんじり）」説 

   

石岡神社「玉井宮司家」古文書に「石岡神社の別当寺である吉祥寺のずっと古い住職が河内の誉田 

八幡宮の山車を見て帰り、この近郷には類例がないので是に似たものを竹で造り奉納したのが、氷 

見の一番楽車寺の下のはじまりである」とある。全てこの文面に起因する説であります。 

これは、江戸中期（1680 年～1800 年頃）のことで、河内名所図会（享和元年 1802 年）にある誉 

田八幡宮｢藤花車｣を見ると、伊曽乃神社所有の絵巻物や現西条だんじりとは明らかに形状が異なり、 

破風や障子、透かし彫りがない。これから、どういう過程を経て唐破風・透かし彫りだんじりに変 

化したのかが定かではないし、想像できない。 

また、この文面をそのまま読むと、寺の下のはじまりであって当時の西条藩域全般の祭りのはじ 

    まりとは言っていない。 

これらの点について古文書など状況証拠でもあれば、西条だんじりの一つのルーツ説にすることが 

できるのではないかと考えます。 

 

 

 

別子銅山開抗に伴う大坂からの伝播説（岸和田だんじり伝播と同ルーツ説） 

  

私は、こちらの方が可能性としては高いと思っています。 

別子銅山の開抗（元禄４年 1691 年）以降、大坂から土居町天満や大島浦等に、船が頻繁に出入 

し、大坂資本が多く流れ込んでいる。その流れの中、1711 年から西条藩の一宮神社に台車（だん 

じり）が 4 台奉納されており、その名称からは車輪が付いていたことが推定されます。 

他方、大坂・岸和田藩の伝承においても、1701 年に「車付き曳きだんじり（高さ１．５ｍ程度） 

が城内に入る。･･祭礼に庶民の参詣を許す。」とあり、車の付いただんじりが大坂で登場している。 

このだんじりの発展型が、京都で発見された岸和田最古のだんじり「旧五軒屋町」（1804～1830 年） 

であると考えられます。 

このだんじりを見ると、西条だんじりの 2 階欄干・胴板から３階までと非常によく似ている。特に 

隅障子があることに驚嘆する。同年代で 1840 年製作の西条古屋敷だんじりの形状、特に隅障子の 

形状が酷似しています。 

 

時代整合について、もっと言えば、文献上、岸和田だんじりの形式が整ったのは 1746 年延享 3 年 

頃で、西条は形式が不明であるが 1750 年の西条藩通達に伊曽乃祭礼「屋体」（だんじり）の記述が 

あり、同時代の西条藩政改革開始時の古文書にも「屋台」の記述があることなどから、どちらも同 

年代に存在していたことはほぼ確実です。 

こうしたことから、私は「岸和田だんじり伝播と同ルーツ説」の方が可能性としては高いと見てい 

ます。（これより時代を遡った考察は困難、次号ご期待！） 

 

 以上２件の説は、もしかしたら繋がっており、最初は、「藤花車」で、これから劇的な変遷があっ 

て曳きだんじりとなり、岸和田だんじりは城内に入るために現行型へ、西条は城内に入る必要がな 

いため、台車（だんじり）から屋台へ変遷した可能性はあります。真実はだれにもわからないし、 

これら以外にも説があるかも・・。 

 

会 員 短 信 



 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

愛媛西条ライオンズクラブのみなさん、こんにちは。 

須藤ほの香です。この間はメトロノームありがとうございま

した。家でピアノの練習をしている時に使っています。メト

ロノームがあると、テンポを忘れた時にメトロノームを使う

とすぐ思い出してピアノがひけます。いつまでもいつまでも

大事に使いたいと思います。             須藤ほの香より 

メトロノームありがとうございます。小さくて、持ち運びも

できるのでとても便利です。私は１１月の音楽祭でピアノを

演奏することになりました。それに向けて練習がんばってい

ます。                    しほより 

西条ライオンズクラブのみなさんへ 

メトロノームをいただき、ありがとうございます。僕はピア

ノの練習をがんばっています。グレート試験をうけて受かっ

たところや、練習していることを見に来て下さい。これから

もがんばって練習していきます。 

遠藤ピアノ教室４年 佐々木 俊 

西条ライオンズクラブさんへ 

こんにちは、去年愛媛県に行った伊澤亜美です。 

先日は、メトロノームをありがとうございました。早速使わ

せてもらっています。私は１２月にコンクールに出ます。コ

ンクールで賞を取るよう頑張ります。ライオンズクラブの皆

さん、身体に気をつけて元気で居て下さい。      伊澤亜美 

西条ライオンズクラブの皆さんへ 

こんにちは、この度はメトロノームをく

ださり、ありがとうございました。 

このメトロノームは小さくて、持ち運び

やすいの、コンクールの時でも確認でき

て、とても便利だと思います。 

使い方をちゃんと覚えれるように頑張り

ます。そして、今度のコンクールに全力

を尽くして頑張りたいと思います。 

これからもどうか温かく見守っていて下

さい。ありがとうございました。 

大森斐奈湖より 
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